



INSTITUTO SANTA MARÍA
SAN CARLOS

BOLETÍN SEMESTRAL



JUNIO 2025

PRODUCCIÓN:
EQUIPO DIRECTIVO
COMUNICACIONES ISM SAN CARLOS



EDITORIAL

Un semestre guiado por el legado de Mary Ward

Durante el primer semestre del año, el Instituto Santa María de San Carlos ha vivido una etapa marcada por el compromiso, la espiritualidad y la formación integral de sus estudiantes. Guiados por el itinerario pedagógico de los colegios Mary Ward y orientados por "La Brújula", instrumento que traduce los valores legados por la fundadora Mary Ward a nuestra realidad educativa, hemos avanzado en un camino de crecimiento colectivo.

Las actividades realizadas durante estos meses reflejan una profunda conexión con los principios que nos inspiran: justicia, libertad y alegría. Desde celebraciones litúrgicas que fortalecen nuestra identidad espiritual, hasta jornadas de reflexión, encuentros pastorales y actividades solidarias, cada experiencia ha sido una oportunidad para formar personas conscientes, críticas y comprometidas con su entorno.

Uno de los hitos del semestre fue la participación activa en proyectos comunitarios, donde estudiantes y docentes se volcaron con entusiasmo al servicio de los demás, viviendo así el valor del liderazgo en clave de servicio. A su vez, la formación en valores y el trabajo con la Brújula han permitido fortalecer la autonomía personal, el discernimiento y la construcción de proyectos de vida en sintonía con la misión institucional.

No han faltado tampoco los espacios de desarrollo académico, artístico y deportivo, que complementan la formación integral que promovemos. Cada actividad, cada encuentro, ha sido testimonio del esfuerzo conjunto de una comunidad educativa que sigue apostando por una educación humanizadora y transformadora.

Miramos este semestre con gratitud y renovamos nuestro compromiso para seguir sembrando, en el corazón de nuestros estudiantes, el espíritu valiente y visionario de Mary Ward. Que el próximo semestre nos encuentre con la misma pasión y convicción, caminando juntos hacia una sociedad más justa y fraterna.

Equipo Directivo

Instituto Santa María de San Carlos



VISITA MUTUAL DE SEGURIDAD



Aprender así, es mucho más significativo.



Durante mayo nuestros estudiantes de cuarto básico vivieron una experiencia educativa muy especial gracias a la visita de la Mutual de Seguridad, quienes realizaron una entretenida y significativa actividad enfocada en la seguridad vial.

A través de videos y actividades de simulación, los niños y niñas aprendieron sobre la importancia de respetar las señales de tránsito, cruzar por los pasos habilitados y estar siempre atentos al entorno cuando se movilizan por la ciudad.

Estas instancias no sólo entregan conocimientos valiosos, sino que también fomentan el autocuidado, la prevención y la responsabilidad, valores fundamentales para su desarrollo integral.

Agradecemos sinceramente a la Mutual de Seguridad por su compromiso con la educación preventiva, y por acercar estos temas a la realidad de nuestros estudiantes, de una forma lúdica y cercana.

Simulacro de Sismo en el Instituto Santa María de San Carlos: Preparación y Responsabilidad Comunitaria

El Instituto Santa María de San Carlos llevó a cabo un exitoso simulacro de sismo, reafirmando su compromiso con la seguridad y preparación de su comunidad educativa. Este ejercicio, involucró a estudiantes, docentes y personal administrativo, quienes participaron activamente en la evacuación ordenada y segura.

La actividad fue coordinada por el equipo de seguridad escolar y tuvo como objetivo evaluar y fortalecer los protocolos de emergencia establecidos en el Plan Integral de Seguridad Escolar (PISE). Durante el simulacro, se simularon situaciones de riesgo, permitiendo a los participantes familiarizarse con los procedimientos de evacuación y reforzar la cultura de prevención en la comunidad educativa.

La realización de este simulacro es parte de un esfuerzo continuo por parte del Instituto Santa María de San Carlos para garantizar un entorno seguro para todos sus miembros, promoviendo la responsabilidad y el compromiso con la seguridad en situaciones de emergencia.



SEMINARIO INCLUSION

Los días 09 y 10 de junio un grupo de colaboradores de nuestro colegio, encabezados por nuestra Coordinadora Pedagógica y Coordinador del Programa de Integración Escolar, participaron en el I Seminario de Inclusión “Construyendo comunidades educativas inclusivas” organizado por el Colegio Bicentenario Mary Ward de la vecina localidad de San Ignacio. Actividad enmarcada dentro de programas que como Red de Colegios de la Congregación de Jesús se planifican anualmente para formar redes y fomentar la unidad entre los colegios hermanos.



Las actividades se centraron en analizar la normativa legal vigente, conferencias, talleres, intercambio de experiencias exitosas y otras actividades apuntadas al enriquecimiento tanto profesional como social. Respondiendo así a la Brújula de los Colegios de la Red CJ que nos invita a “Abrazar y afirmar la diversidad”. La convocatoria finalizó con un momento de recogimiento y reflexión para luego hacer un recorrido histórico por el pueblo y un rico compartir con productos y bailes típicos de la zona.

“SIRVE A DIOS CON AMOR Y GRAN LIBERTAD DE ESPÍRITU”

MaryWard

PASTORAL



PENTECOSTÉS

A través de una emotiva Liturgia, en nuestro colegio, con la representación de la venida del Espíritu Santo sobre los discípulos, nuestros estudiantes de todos los ciclos celebraron la Fiesta de Pentecostés. Fue una instancia llena de simbolismo y recogimiento, donde la comunidad educativa se reunió para renovar su fe y recordar la importancia de la presencia del Espíritu en nuestras vidas.

Los signos, cantos y oraciones que acompañaron la celebración permitieron a niños, jóvenes y adultos experimentar el mensaje de unidad, fortaleza y esperanza que nos dejó Pentecostés. Esta vivencia nos impulsa a continuar caminando juntos como comunidad, guiados por el fuego del Espíritu que renueva, consuela y transforma.

Que el Espíritu Santo llene de gozo y paz los corazones de todos los integrantes de nuestra comunidad educativa, y que, inspirados por su fuerza, sigamos siendo testigos valientes del amor, la justicia y la verdad en nuestro entorno cotidiano.



A través de una hermosa oración cantada animada por el cantautor católico Fernando Leiva, nuestra comunidad educativa celebró la Fiesta de Pentecostés, permitiendo vivir un hermoso momento de reflexión y alegría en torno a la fuerza y gozo que da el Espíritu Santo. Gracias a todos los que participaron y a nuestros colaboradores que con generosidad dieron lo mejor para esta celebración.



ORACIÓN CANTADA

Pentecostés

Viernes 13 de junio desde las 19:00 Horas
SALÓN COLEGIO INSTITUTO SANTA MARÍA- SAN CARLOS

Junto a: **FERNANDO LEIVA**

HITO DEL SERVICIO

El día martes 20 de mayo celebramos nuestro Hito del Servicio para nuestros alumnos y alumnas de I medio, el objetivo del desarrollo de este hito, es que nuestros estudiantes puedan vivir una experiencia de encuentro personal y comunitario, participando de una jornada de voluntariado al servicio de los demás según los dones y talentos que cada estudiante posee.



Esta misión colaborativa que forma parte de la tercera etapa de formación del Itinerario Formativo Pastoral “Cresco en Libertad, para más amar y servir” nos impulsa a través de la misión que tenemos como colaboradores de nuestra comunidad educativa de seguir las enseñanzas de nuestra fundadora, para “educar a nuestros estudiantes y entregarles la capacidad de obrar libremente, pero, para ello, se requiere una educación de la libertad”.



CAMPAÑA DE LA LEÑA

Agradecemos a toda la comunidad educativa por su participación y colaboración aportando con este noble gesto para nuestros adultos mayores del hogar San Camilo. Hoy el equipo de Pastoral y Formación junto con algunos colaboradores y estudiantes realizamos la entrega de leña para brindar calefacción y calor a nuestros ancianos durante el invierno.



Como JPIC hemos buscado desarrollar la consciencia Medioambiental y el cuidado de la casa común de manera transversal es por esto que desde marzo comenzamos el trabajo con Delegados Medioambientales. Mensualmente nos reunimos para conmemorar las efemérides de nuestro Calendario Medioambiental.

Durante este semestre, pudimos visitar ferias externas en donde ahondamos en investigaciones específicas de agricultura. Pudimos además disfrutar de ponencias sobre la flora y fauna nativa. Compartir conocimientos y comenzar campañas de cuidado de residuos de nuestro colegio, cómo lo son la campaña de cuidado del agua, la campaña de reciclaje de aceite y la campaña de acopio del papel. Además se seguir cuidando las plantas de nuestras salas.



DIA DEL PATRIMONIO CULTURAL EDUCACION PARVULARIA

En el marco de la Semana del Patrimonio Cultural, los niños y niñas de Educación Parvularia llevaron a cabo una exposición de sus trabajos y ofrecieron interpretaciones musicales de canciones de Violeta Parra, destacando así el valor de nuestras raíces culturales.

Esta significativa actividad permitió a los más pequeños conectarse con las tradiciones, el arte y la identidad de nuestro país desde una experiencia lúdica y formativa. Los trabajos realizados reflejaron la creatividad, dedicación y comprensión que los estudiantes han desarrollado en torno a nuestro patrimonio, con especial énfasis en la figura de Violeta Parra como ícono del folclore chileno.



A través de sus voces, dibujos y expresiones artísticas, los niños y niñas no solo rindieron homenaje a nuestra cultura, sino que también fortalecieron su sentido de pertenencia e identidad nacional. Felicitamos a los estudiantes, educadoras y familias por su compromiso y entusiasmo, que dieron vida a esta hermosa jornada en la que se celebró con orgullo lo que somos y de dónde venimos.

DEPORTES





WARD 2025

Nuestros estudiantes se prepararon con entusiasmo para una nueva edición de la Copa Mary Ward 2025.

Este importante evento deportivo reúne a todos los colegios de la Red C.J. de Chile, celebrando el compañerismo, el esfuerzo y el espíritu de comunidad que nos une.

La copa realizada en el Colegio Instituto Santa María de Santiago, fue una oportunidad única para compartir, competir y crecer junto a otras comunidades educativas. Más allá de la competencia, la Copa Mary Ward promueve valores fundamentales como el respeto, la solidaridad y el trabajo en equipo, pilares de la educación que inspira nuestra fundadora.

Nuestros deportistas ya entrenan con compromiso y alegría, preparados no solo para dar lo mejor en cada disciplina, sino también para representar con orgullo el espíritu del Instituto Santa María de San Carlos.

Confiamos en que esta experiencia será inolvidable, fortaleciendo lazos entre estudiantes, docentes y familias, y recordándonos que el verdadero triunfo está en participar con corazón, dar lo mejor de sí y vivir con pasión los valores que nos identifican como comunidad Mary Ward.

CAMPEONES CHAMPIONSHIP DINABEC

Desde el 23 de mayo la selección de Futsal Sub 11 participó todos los viernes en la Championship Dinabec y tras ganar todos sus partidos obtuvieron el primer lugar en su categoría. Además del primer lugar también se recibieron premios individuales, reconociendo a Facundo López del curso 6ºB a la valla menos batida y Nicolás Riquelme del curso 5ºB como goleador del campeonato.

Felicitamos a todos estudiantes de la selección por su esfuerzo y compromiso demostrado en el campo de juego.



2DO. LUGAR COMUNAL JDE-FUTSAL SUB 14

Hoy se llevó a cabo la final comunal de los Juegos Deportivos Escolares de Futsal categoría Sub 14 y nuestro colegio obtuvo un segundo lugar en un emocionante partido contra el Colegio Sagrado Corazón, el cual tuvo como resultado 9-8 a favor del equipo rival.

Felicitamos a nuestros estudiantes y a su profesor a cargo de la selección por su entrega, esfuerzo y compromiso demostrado en el campo de juego lo que sin duda refleja el sentido de pertenencia por su colegio.



CONGRESO HISTORIA Y GEOGRAFÍA

Con gran satisfacción, podemos decir que nuestro II Congreso de Geografía y Desafíos Socioambientales ha llegado a su fin. El día miércoles 04 de junio, los estudiantes y docentes participantes se desplazaron a la comuna de San Fabián, donde recibieron una charla sobre Seguridad en naturaleza y montaña, posteriormente recorrieron el sendero Los Hualos, donde pudieron disfrutar del paisaje y entorno que ofrece San Fabián de Alico. Agradecemos a los estudiantes y profesores por su compromiso, dedicación y motivación para participar en este congreso. Su entusiasmo y participación activa han sido fundamentales para el éxito de este evento. Esperamos que esta experiencia haya sido fascinante y enriquecedora para sus vidas, y que haya contribuido para crear y fortalecer lazos de hermandad entre todos los integrantes de la RED de Colegios CJ. porque somos una sola comunidad.



amer

limático

biodiversidad

CEISMA



Los Centros de Alumnos de la Red de Colegios Católicos de la Diócesis de Chillán, convocados por la Vicaría para la Educación se reunieron bajo el lema Testigos de Esperanza.

Siguiendo el legado del Papa Francisco, trabajaron y reflexionaron a partir de la Encíclica Gaudete et Exultate. Los estudiantes pudieron compartir sus experiencias, escuchar palabras significativas del Papa Francisco y generar estrategias para que sus colegios sean lugares de Esperanza.

Al concluir, los dirigentes valoraron la importancia de la alegría y el buen humor, como guías que Francisco destacó para los cristianos de hoy. Agradecemos a nuestros estudiantes de CEISMA y a la profesora Rocío Sandoval el poder participar de estas instancias de formación.



DÍA DEL PATRIMONIO

Los primeros medios tuvieron la hermosa tarea de celebrar el Día del Patrimonio Cultural a través de un acto cívico que contó con el despliegue de los diversos talentos de nuestros estudiantes.

Así, con cuecas campesinas, arpas y una versión de “La exiliada del sur”, además de una profunda reflexión acerca de la importancia de establecer mecanismos de salvaguardia del Patrimonio Cultural, se permitió visibilizar dentro de la comunidad educativa la importancia del Patrimonio Cultural y su relevancia en nuestra identidad y herencia. Agradecemos a los estudiantes de primero medio y a sus profesores jefes por la organización de este acto cívico.





INSTITUTO SANTA MARÍA
SAN CARLOS

BOLETÍN SEMESTRAL

JUNIO 2025

PRODUCCIÓN:
EQUIPO DIRECTIVO
COMUNICACIONES ISM SAN CARLOS

